Défi n°3 Fiche action n°1 En route vers l'autonomie alimentaire

Défi n°3 - Fiche action n°1

Pourquoi c'est important?

Guichen dispose déjà de tous les atouts pour tendre vers l'autonomie alimentaire : les surfaces cultivées seraient en effet suffisantes par rapport à la population de la commune.

Viser l'autonomie alimentaire, c'est être plus résilient pour le futur, réduire sa dépendance, les consommations d'énergie pour déplacer la nourriture, etc.

C'est aussi retisser des liens entre le monde agricole et les consommateurs, faire en sorte que ces deux mondes se rencontrent davantage, s'entraident, soient solidaires. C'est aussi mettre en oeuvre de modes de productions de l'alimentation sans impact sur la planète et la biodiversité.

Qu'est ce que cela signifie concrètement?

- → Disposer de davantage de diversité dans ce qui est produit sur le territoire afin de couvrir les besoins des habitants.
- → Réfléchir à des modes de productions sans impact sur la biodiversité : permaculture, agroforesterie, etc.
- → Tisser des liens entre producteurs et consommateurs, via les marchés, les AMAP, les boutiques de vente...
- → Imaginer une agriculture moins dépendante du pétrole, comme le propose l'association l'atelier paysan

Défi n°3 - Fiche action n°1

Des initiatives inspirantes d'ici et d'ailleurs!

Agroforesterie et programme "plantons des haies"

L'agroforesterie consiste à mêler culture agricole et culture forestière, et ainsi profiter des bienfaits que ces deux modes de cultures s'apportent. En Bretagne, le programme "plantons des haies" aident les agriculteurs à se lancer dans ce type de culture par des subventions à la plantation.





Atelier Paysan

L'atelier paysan est une association visant à aider les agriculteurs à produire eux mêmes leurs outils. Elle met à disposition des plans, un atelier, des stages de construction des outils, etc. Elle propose des outils pour tracteurs, mais aussi des outils pour traction animal et même pour vélos!



